

Conférence-projection par
Elisabeth Martin

Promenons-nous dans les bois...

Demain comme autrefois ?



Les espaces forestiers et la biodiversité associée diffèrent suivant les essences qui créent des ambiances spécifiques plus ou moins en résonance avec nos préférences. Une photo et un court poème évoqueront certains de ces lieux.

Mais la forêt française, majoritairement en main privée, est aussi un facteur économique pour le bois aux usages diversifiés : matériau de construction, de chauffage, d'objets d'art ou usuels sans oublier les produits annexes industriels, papier, cellulose, liège, ou nourriciers, champignons, baies, gibier.

Le fragile équilibre millénaire est perturbé par le changement climatique. Les parasites sont plus résistants en l'absence de fortes gelées, la sécheresse estivale élimine peu à peu certaines espèces des territoires traditionnels et les essences migrent vers le Nord ou en altitude. La croissance accélérée des fûts et leur fragilisation en cas de tempête, devenue par ailleurs plus fréquente, sont aussi alarmantes.

L'attachement du citoyen à l'arbre isolé ne doit pas cacher son désintérêt pour la forêt ! Celui-ci doit pourtant être reconnaissant aux millions d'anonymes (dont je suis!) qui plantent encore des arbres, constituant ainsi des « puits de carbone », bénéfiques à tous, et des lieux de ressourcement gratuitement mis à disposition.